
Protokoll der Jahreshauptversammlune am 13.03.2025

des ,.Reit- und Fahrverein Uetersen und Umgebung von 1924 e. V."

Ort: Haselauer Landhaus, Dorfstr. 10, 25489 Haselau

Beginn: 19:30 Uhr mit einem gemeinsamen Essen der Mitglieder

Beginn der Versammlung: 20:20 Uhr Ende der Versammlung: 21:12 Uhr

Teilnehmer lt. Anwesenheitsliste: 60 Personen

TOP I - Besrüßuns und Feststellunq der ordnunqssemäßen Einladuns.

Genehmigung der Tagesordnunq evtl. ErEänzungen

Zu Beginn der Versammlung begrüßt der 1. Vorsitzende Jan Hermann Lienau die anwesenden
Mitglieder und begrüßt Herrn Klaus Dibbern vom Reiterbund Pinneberg.

Der Vorsitzende fragt die Versammlung, ob die Tagesordnung genehmigt wird oder ob
Ergänzungen gewünscht werden. Es gibt aus der Versammlung keine Einwände gegen die
Tagesordnung und es werden keine Ergänzungen vorgeschlagen.

Jan Lienau bittet um eine Schweigeminute zu Ehren von unserem langjährigen Ehrenmitglieds
Werner Marxen, der im vergangenen Jahr verstorben ist. Werner Marxen war seit 1980 Mitglied in
unserem Verein.

ToP 2 - Jahresb ericm zäzl

Jan Lienau blickt auf die Aktivitäten des vergangenen Jahres zurück.

Die Mitgliederuahlen im Jahr 2024 blieben stabil bei ca. 258 Mitgliedern. Das Kostümfest am
27.01. wurde gut besucht in der Fahrradscheune Neuendeich. Die Lehrgänge starteten mit dem
Dressurlehrgang beiAntonia Jacobsen im März auf der Anlage von Familie Hoedtke mit 5
Teilnehmern. Auf der Vorstandssitzung im März begann der Vorstand mit weiteren Planungen des
Sommerturniers. Der Dressurlehrgang für die Junioren bei Beeke wurde sehr gut angenommen.
Mitte Aprilfolgte der Springlehrgang beiTim Schwanke. Dieser Lehrgang wurde wieder sehr gut
von unseren Mitgliedern besucht.

Das {00-iährige Jubiläumsturnier fand Mitte Juli auf dem Gelände der Standortvenualtung statt.
Drei Tage waren viele Helfer im Einsatz. Das Wetter spielte bestens mit und das trug zur sehr guten
Stimmung bei. Viele interessierte Zuschauer und pferdebegeisterte Besucher konnten über
regionale Werbung und Sozial Media erreicht werden. Für Ehrenmitglieder gab es einen
Nachmittag mit Kaffee und Kuchen. Für Mitglieder und Freunde des Vereins wurde ein ,,Get-
Togethel' am Samstag Abend veranstaltet. Zwei Mitglieder schrieben ein Lied für dieses
Zusammentreffen. Es gab auf dem gesamten Turnier keine Unfälle. Die Startezahlen sind
gesunken ca. 450 Pferde mil477 Starts. Zukünftig muss über den Standort beraten werden, da es
sehr kostspielig ist, den Platz und die lnfrastruktur herzustellen.

Das zweite Sommercamp für junge Junioren fand auf dem Hof von Familie Schöttler statt. Das
Angebot richtete sich auch an Nicht-Mitglieder. Leider wurde das Camp durch starke
Regenschauer und Gewitterfronten beeinträchtigt. Betreut wurden sie von Svea Lienau, Sarah
Anders und Hanna Bollin. Es folgte der Doppellongen-Lehrgang mit Marco Hildebrandt mit 16
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Pferden und die Ausfahrt nach SPO mit 20 Teilnehmern. lm Oktober folgten zwei weitere
Dressurlehrgänge bei Frauke Struve mit 10 TN und ein Dressurlehrgang bei Dierk Groth mit
ebenfalls 10 TN. lm November fuhren 3 Vorstandsmitglieder nach Kiel und nahmen eine Ehrung für
das 10O-jährige Bestehen des Vereins in Empfang. Das Grünkohlessen Ende November war die
letzte Veranstaltung im Jahr 2024 und wurde wieder sehr gut besucht.

TOP 3 - Kassenbericht

Die Kassenwartin Saskia Schneider zeigte per Beamer die Aufstellung der Einnahmen und
Ausgaben des Geschäftsjahres 2024 an. Die Mitglieder bekamen Zeit, um sich die einzelnen
Posten anzuschauen. Die Einnahmen betrugen 26.024,79 €, die Ausgaben betrugen 51.068,71 €.
Die Kostensituation für das Turnier wurden im Einzelnen erläutert und es ergibt sich hierfür ein
Verlust von ca. 34.000 €.

TOP 4 - Bericht der Kassenprüfer

Die beiden Kassenprüferinnen Luisa Schmitz und Yvonne Domeyer haben die Kasse am
05.03.2025 im Hause von Frau Schneider geprüft und für ordnungsgemäß geführt befunden. Sie
hatten keine Beanstandungen.

Entlastung des Vorstands

Frau Schmitz stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands. Der Vorstand wurde von den
Mitgliedern einstimmig entlastet, Es gab keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen.

TOP 5 - Wahlen

a.) Kassenwart"in

Aus der Versammlung wird Saskia Schneider zur \Mederwahl des Kassenwartin vorgeschlagen. Es
gibt keine weiteren Vorschläge. Sie stellt sich zur \Mederwahl und wird einstimmig von der
Versammlung gewählt. Es gibt keine Gegenstimmen und eine Enthaltung. Frau Saskia Schneider
nimmt die Wahl an.

b.) Schriftführer*in

Aus der Versammlung wird Christiane Schulz zur Wiederwahl der Schriftführerin vorgeschlagen. Sie
stellt sich zur \A/iedenrahl und wird einstimmig von der Versammlung gewählt. Es gibt keine
Gegenstimmen und keine Enthaltungen. Frau Christiane Schulz nimmt die Wahl an.

c.) Kassenprüfefin

Luisa Schmitz scheidet als Kassenprüferin nach 2 Jahren aus. Vorgeschlagen wird Bettina
Erdmann als neue Kassenprüferin. Frau Erdmann wird einstimmig als Kassenprüferin gewählt. Es
gibt keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen. Frau Bettina Erdmann nimmt die Wahl an.

TOP 6 - Bericht des Reiterbundes von Herrn Klaus Dibbern

Herr Dibbern beginnt mit einem ernsten Thema: sexuelle Übergriffe im Reitsport wie laut Zeitung
und NDR berichtet. Er schlägt einen Beauftragten für solche Fälle vor. Dieses ist laut Frau
Schneider schwer möglich, da wir keine Vereinsanlage haben, wo alle zusammen treffen. Sie
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schlägt vor, dass Betroffene sich an jedes Vorstandsmitglied wenden können, um Hilfe zu erhalten.
Auch Herr Dibbern als ehemaliger Polizeibeamter bietet seine Hilfe bei derartigen Übergriffen an.
Herr Dibbern rät zu einem Tierschutzbeauftragten und rät den Anwesenden auch selbst bei
Tierschutzverstößen aktiv zu werden. Ein Ehrenkodex für Ringreiter wurde eingeführt, der den
Alkoholkonsum beim Pferdesport regelt. Die Mitgliederzahlen im Pferdesport stagnieren, aber es
gibt eine Erholung nach der Corona-Kriese. Ein neuer FN-Präsident ist im Amt: Martin
Richenhagen. Herr Dibbern lädt zur Jahreshauptversammlung vom Pferdesportverband und
Reiterbund ein und wünscht sich mehr Beteiligung.

TOP 7 - Verschiedenes

Jan Lienau übeneicht Lan Lüneburg und Heinrich Bielenberg einen Blumenstrauß und gratuliert zur
Ehrenmitgliedschaft.

Hanna Bollin stellt die geplanten Aktivitäten tür 2025 vor: eine Jugend-Ausfahrt zum Heidepark
und der Besuch der Karl-May-Spiele in Bad Segeberg für alle lnteressierten mit einem
Busunternehmen.

Die Mitglieder werden ermutigt ldeen für Lehrgänge oder Trainer an den Vorstand zu melden. Die
Lehrgänge werden zukünftig im Nachhinein per Lastschrift eingezogen. Für einen Geländelehrgang
melden sich 5 - 6 lnteressierte.

Herr Dibbern macht das Angebot für Geländelehrgänge auf seiner Anlage in Elmshorn. Samstags
nach Anmeldung ab 10 Uhr mit kleinen (50/60 cm) und großen (80/90 cm) Geländehindernissen.
Kosten 20 €.

Fliegendecken vom Jubiläumsturnier liegen zum Angebotspreis von 79 € aus.

Schriftführerin Christiane Schulz
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